

# Chatfragen GEAK Webinar Release v6.0.0

13.12.2022

---

<b>Frage</b>	Ändert sich der Grenzwert der Gesamtsanierung?
<b>Antwort</b>	Angenommen es ist die «Effizienz Gesamtenergie» gemeint: Ja, dieser Grenzwert basiert – wie auch die «Effizienz Gebäudehülle» – auf der Norm SIA 380/1.
<b>Frage</b>	Wieso hat der Wizzard keine Fernwärme?
<b>Antwort</b>	Der Wizzard deckt nur die häufigsten Anwendungsfälle ab. Nach dem Wizzard kann der Heizenergieträger sehr einfach geändert/angepasst werden.
<b>Frage</b>	Wieso der Entscheid, den Detailgrad in Bezug auf Speicher zu erhöhen, wenn doch der grösste Hebel der Gesamtwirkungsgrad bzw die JAZ ist? Wird hier nicht ein Detailgrad suggeriert, den es nicht gibt?
<b>Antwort</b>	Es stimmt, die JAZ ist sehr sensitiv. Als Experte kann diese manuell (mit einem nachvollziehbaren Wert) überschrieben werden.
<b>Frage</b>	Der Biogasnachweis ist neu beim Bauherr also zu verlangen, damit richtig gerechnet werden kann?
<b>Antwort</b>	Bis zur Einführung der Clearingstelle für Biogas ist das nicht nötig.
<b>Frage</b>	Konvektoren Heizung: Wie werden die erfasst, weder Radiator noch Flächenheizung. In der Lüftung?
<b>Antwort</b>	Mit dem GEAK Tool v6.0.0 wird eine zusätzliche Art der Wärmeabgabe «Konvektion + Strahlung» und gleichzeitig neu die Wärmeerzeuger «Holzfeuerung handbeschickt» und «Pelletsfeuerung handbeschickt» eingeführt.
<b>Frage</b>	Funktioniert die SIA-Schnittstelle in der neuen Version auch noch?
<b>Antwort</b>	Ja.
<b>Frage</b>	Wird es in einer weiteren Version auch weiterte Gebäudestandards geben wie zum Beispiel Schreinereien und Werkstätten?
<b>Antwort</b>	Das wird diskutiert, aber frühestens in drei Jahren umgesetzt (offen).
<b>Frage</b>	Wenn ich im 2023 eine Aufdatierung mache, kann ich das über das erwähnte Formular machen. Dazu werden die Erneuerungen mit den Speichern nicht berücksichtigt, oder?
<b>Antwort</b>	Das Vorgehen ist im Newsletter 3/2022 im Detail erklärt <a href="https://www.geak.ch/news/tool-release-v600-das-muessen-sie-wissen/">https://www.geak.ch/news/tool-release-v600-das-muessen-sie-wissen/</a>

---

<b>Frage</b>	Die WP Fördergeldanfrage reicht im Kanton FR ein Draft. Die Gebäudehülle muss im Minimum ein E erreichen. Mit der Norm 380/1 2016 kann ja ggf. die E unterschritten werden. Den GEAK kann erst definitive erstellt werden sobald die Heizung saniert wurde. Kann hier das Nachweisdokument nach alter Normierung erstellt werden?
<b>Antwort</b>	Nein. Das Dokument wird nur angezeigt bei Aufdatierungen von Projekten die unter GEAK v5.x publiziert wurden.
<b>Frage</b>	Auf welcher Seite finde ich im GEAK Plus wie weit mein Objekt von einem Wechsel in die nächste Kategorie weg bin?
<b>Antwort</b>	Wie nahe Sie bei der Klassengrenze liegen, können Sie unter «Ergebnisse > Resultate > Standard Nutzung» einsehen.
<b>Frage</b>	Ich sehe auch etwaige Probleme bei der Förderung. Wenn mit dem neuen GEAK (Aktualisierung Massnahme) die zwei Energieeffizienzklasse nicht erreicht werden. Ist das AUE kulant?
<b>Antwort</b>	Wir sind auf diesen Punkt im Newsletter 2/2022 eingegangen (s. "Rückwärtskompatibilität") <a href="https://www.geak.ch/news/geak-tool-v60/">https://www.geak.ch/news/geak-tool-v60/</a>
<b>Frage</b>	Ich habe gemerkt, dass im GEAK der WW Wärmebedarf sehr viel höher als in der SIA Norm gerechnet wird. Deswegen wird es immer eine Abweichung geben: Verbrauch im Vergleich zum Bedarf aktueller Nutzungsdaten. Können Sie das bitte prüfen?
<b>Antwort</b>	Der WW-Bedarf basiert auf SIA-Normen. Er kann unter «Gebäudenutzungen» für die Berechnung mit aktuellen Nutzungsdaten angepasst werden. Mit GEAK v6.0.0 wurden bestehende konzeptuelle Mängel bei der Aufteilung der Verluste von WW und Heizung bereinigt, insbesondere bei Speichern. Anregungen und konkrete Hinweise in dieser Art nehmen wir gerne unter <a href="mailto:geak@geak.ch">geak@geak.ch</a> entgegen.
<b>Frage</b>	Somit muss ich alle Objekte durchgehen und den GEAK bereits ausstellen bis Ende Jahr und dann nächstes Jahr aufdatieren = Mehrkosten (Aufdatieren und Eingabe Änderungen)?
<b>Antwort</b>	Ja. Eine Aufdatierung innert 30 Tagen ist kostenlos.
<b>Aussage</b>	Ich persönlich fände ja die Einführung eines Mehrzonen-Modells sehr spannend, wodurch auch der Kühlbedarf deutlich präziser modelliert werden könnte. Besonders in Zeiten von Klimawandel wird dies deutlich wichtiger.
<b>Antwort</b>	Ein Mehrzonenmodell ist derzeit trotz der genannten Vorteile nicht vorgesehen.
<b>Frage</b>	Sie wollten bezüglich Kanton Bern noch etwas ergänzen...?
<b>Antwort</b>	Bei der Stufenförderung im Kanton Bern (und anderswo) ist ggf. das Nachweisdokument nach alter Normierung beizulegen (siehe Folien). Wir sind ebenfalls auf diesen Punkt im Newsletter 2/2022 eingegangen (s. "Rückwärtskompatibilität") <a href="https://www.geak.ch/news/geak-tool-v60/">https://www.geak.ch/news/geak-tool-v60/</a>

Die Fragen wurden von Andreas Meyer Primavesi, Cyril Degen und Christian Amoser beantwortet. Für weitere Fragen stehen wir Ihnen gerne zur Verfügung.